



Un atlas saca a la luz las áreas más violentas de América Latina

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El Atlas de la Violencia de América Latina, un proyecto de investigación de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí de México, presentado ayer en el Instituto de Iberoamérica de la Usal, ha señalado a Centroamérica y a México, y más en concreto a determinados puertos marítimos de estas zonas, como las más violentas de Iberoamérica.

El autor del atlas y profesor de De-

recho de esa universidad mexicana, Juan Mario Solís Delgadillo, ha definido como «zonas marrones», las más violentas con muertes, las relacionadas con el tráfico de drogas en la región.

En una entrevista con Efe, ha definido como «violencia letal» la que se concentra sobre todo en Centroamérica, en la América del Norte y el Caribe, aunque más al sur de Iberoamérica se reduce esta violencia, pese a que existe la «no letal», es decir en



Juan Mario Solís y Elena Martínez Barahona presentaron el libro. :: EFE

la que se «utilizan armas blancas o pistolas de menor calibre o más antiguas».

El profesor Solís Delgadillo ha vinculado los «puertos marítimos con la ruta de las drogas», que son el ini-

cio del tráfico de estupefacientes, «bien hacia Estados Unidos, bien hacia Europa o hacia Asia», ha precisado. Ha puesto como ejemplo el puerto Lázaro Cárdenas, en Michoacán, en la costa del Pacífico de México, al que ha definido como «zona estratégica», tanto para la droga que va hacia Estados Unidos como para «el mercado que se da con Asia, a través de los diferentes cárteles del narcotráfico mexicano».

En su opinión, Iberoamérica ha vivido «el efecto globo», es decir que cuando la políticas contrarias al narcotráfico llegaron a Colombia, comenzó a tener más importancia el tráfico de drogas en México, y en el momento que se empezó a atacar aquí se trasladó a Centroamérica.

Ante todo ello, Juan Mario Solís ha responsabilizado de esta «grave situación de violencia» en Iberoamérica a «los diferentes estados».